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Местные жители обратились к Путину с 
требованием распорядиться о наведении 
порядка в столичном пригороде. В «куль-
турных центрах» Котельников уйма неле-
галов, которые, по сути, превратили их 
в рассадники экстремизма. Когда в горо-
де наконец прошли полицейские рейды, 
мигранты стали вести себя агрессивно. 
Местные жители также возмущены диким 
варварством «гостей столицы», снявших 
скальп с парня из Электростали.

Уважаемый Владимир Владимирович!
Мы, жители города Котельники, ранее 

публично обращались к Вам. После перво-
го нашего публичного обращения к Вам и 
массового обращения жителей в правоох-
ранительные органы из-за событий, про-
изошедших в нашем городе, правоохрани-
тельные органы начали проводить про-
верки объектов, указанных в обращении. 
Действовали правоохранительные органы 
исключительно законными методами. По-
сле проведения последней проверки одного 
из культурных центров МРОМ была выяв-
лена незаконная деятельность этого цен-
тра, так как в культурных центрах не мо-

гут проводить культовые обряды. По фак-
ту этой проверки было выявлено нахожде-
ние иностранных граждан, более 80% от 
общего числа людей, находящихся в поме-
щении. Некоторые граждане оказывали не-
повиновение законным действиям сотруд-
ников правоохранительных органов и на-
падали на них. Также было выявлено, что 
находящиеся в помещении люди являют-
ся мигрантами, гражданами других стран: 
Афганистан, Киргизия, Таджикистан, Уз-
бекистан. 

После данной проверки председателем 
МРОМ было записано публичное обраще-
ние к Вам, в котором он возмущен фактом 
проверки, но в то же время он подтвержда-
ет тот факт, что он не может прове-
рять людей, приходящих в подведомствен-
ное ему помещение. Далее он утверждает, 
что в помещении было более 50% граждан 
России. Это откровенная ложь. Мы пред-
полагаем, что после данного обращения 
у председателя МРОМ могли возникнуть 
претензии к нашим правоохранительным 
органам. В свою очередь мы просим оста-
вить в покое наши правоохранительные 
органы, так как они действовали по обра-

щению граждан и исключительно законны-
ми методами. 

Считаем, что проведение проверок 
должно происходить и далее. Также про-
сим сказать, что случай, произошедший 
в городе Электросталь Московской об-
ласти, когда парню средь бела дня среза-
ли скальп, является чудовищным и вопию-
щим, и таких случаев насилия от мигран-
тов тысячи по всей России. 

Мы все должны понять, что жить так 
дальше нельзя. Мы не Франция и не Косово, 
в которых творился и творится бардак. В 
нашем доме должен быть порядок, наши 
дети должны быть в безопасности. Поток 
мигрантов, заезжающих в нашу страну, 
необходимо срочно остановить. В против-
ном случае произойдет социальный взрыв, 
так как они уже в открытую нам говорят: 
«Мы будем жить здесь, а не вы!» 

Котельники: НЕ ДАЮТ ЖИТЬЯ МИГРАНТЫ

Видеоклип смотрите на нашем сайте sovross.ru

Российские спортсмены не будут участвовать 
в Олимпийских играх на условиях Международ-
ного олимпийского комитета (МОК), который за-
претил им использовать национальный флаг и 
гимн из-за войны на Украине. Об этом заявил 
вице-премьер Дмитрий Чернышенко. «Если для 
этого нужно отказаться от Родины, конечно, нас 
такое не устраивает. Поэтому за теми унижени-
ями, которые придумывают англосаксы – высту-
пать под нейтральным флагом и без гимна, сей-
час добавляют, что ты должен публично осудить 
решения по проведению специальной военной 
операции, –  мы с этим не согласны», – сказал 
он (цитата по РИА Новости).

Чернышенко также отметил, что пока не ви-
дит смысла оспаривать в судах санкции в отно-
шении российского спорта, однако, потом иск 
все-таки будет, и сейчас власти собирают для 
него необходимую документацию.

Накануне МОК сообщил, что Национальные 
олимпийские комитеты (НОК) России и Белару-
си не получат приглашения на Олимпиаду-2024. 
Сейчас в «зеленом» списке 203 НОК – их офи-
циально пригласят 26 июля.

Президент Олимпийского комитета России 
(ОКР) Станислав Поздняков прокомментировал 
информацию о том, что Россия и Беларусь не 
получат приглашения на Олимпиаду-2024 вме-
сте со всеми остальными странами.

«Международный Олимпийский комитет из-
начально исключил возможность приглаше-
ния на Игры ОКР и НОК Беларуси, когда в сво-
их мартовских рекомендациях, по сути, лишил 
граждан наших стран права на национальную 
принадлежность в спорте. Поэтому сейчас бы-
ло бы в высшей степени странно, если бы такое 
приглашение случилось. Принять его в любом 
случае было бы невозможно, так как выдвину-
тые российским и белорусским спортсменам ус-
ловия и критерии нелегитимны, дискриминаци-
онны, противоречат духу и букве российского и 
международного законодательства. При этом 
полностью нарушены все принципы справедли-
вого спортивного отбора на Олимпийские игры. 
Убежден, что это осознанный подход, который 

свидетельствует о том, что Олимпийское дви-
жение все глубже погружается в зависимость от 
политического влияния. Сегодняшняя новость – 
логичное продолжение текущей политики МОК 
по нейтрализации наших атлетов. По сути, ни-
чего нового не озвучено. Как нет и ответа на во-
прос, на каком юридическом основании не при-
глашаются НОКи, которые никак не поражены 
в своих правах, не отстранены и не подпадают 
под какие-либо ограничения. Фарс в действии», 
– объявил Поздняков в своем телеграм-канале.

Четырехкратный олимпийский чемпион по 
плаванию Александр Попов, который на про-
тяжении 17 лет был членом Международного 
олимпийского комитета (МОК): «Лично я уве-
рен, что давно пришло время вспомнить о та-
кой вещи, как самоуважение. И надо прекра-
тить попытки угодить всем сразу. Та ситуация, 
в которой мы находились в 2016-м на Играх 
в Рио-де-Жанейро, в 2018-м в Пхёнчхане и в 
2021-м в Токио, где российская команда вы-
ступала под нейтральным флагом, была след-
ствием решения Спортивного арбитражно-
го суда. То есть, иначе говоря, наказанием за 
определенные ошибки – карой неприятной, но 
заслуженной. То, что происходит сейчас, ника-
кой логике не поддается в принципе. Со сторо-
ны МОК это вроде бы всего лишь рекоменда-
ция, но ей следуют все спортивные мировые 
организации, не скрывая того, что действуют 
по чисто политическим мотивам. Ну и при чем 
здесь спорт и спортсмены? Для меня все про-
исходящее выглядит диковато уже в силу того, 
что, для начала, никак не вписывается в рам-
ки Олимпийской хартии. Поэтому для себя я 
решил, что не хочу и не буду в это вникать. Те 
четыре Олимпиады, в которых принимал уча-
стие я сам, были совсем другими – и по цен-
ностям, и по духу, и по отношению к ним лю-
дей. Олимпийские игры – это прежде всего 
взаимоуважение. Уважение к соперникам, к 
результатам –  как своим, так и чужим, ува-
жение к спорту в целом. Поэтому сейчас мне 
просто больно смотреть на то, что происхо-
дит с Олимпийским движением».

НЕ ПОСТУПАТЬСЯ ЧЕСТЬЮ!
Российские спортсмены не станут выступать 

на Олимпиаде под нейтральным флагом

Впервые в Олимпийских играх Россия 
приняла участие в 1900 году. Из российских 
спортсменов первую олимпийскую золотую 
медаль завоевал в 1908 году фигурист Ни-
колай Панин-Коломенкин на IV Олимпиаде в 
Лондоне.  

Команда СССР принимала участие в 10 лет-
них и 9 зимних Олимпийских играх.

Российская Федерация выступала на 7 лет-
них и 8 зимних Олимпиадах. 

Команда СССР суммарно завоевала на Олим-

пийских играх 1010 медалей: 395 золотых,  
319 серебряных и 296 бронзовых.  

Шесть раз, по сумме медалей и особенно 
Олимпийского золота, сборная СССР станови-
лась абсолютной победительницей Олимпий-
ских игр.

Под флагом Российской Федерации спортсме-
ны выиграли 396 олимпийских медалей на лет-
них и 124 медали на зимних Олимпийских играх.

России есть чем гордиться, и основания не 
поступиться честью!

РОССИЙСКОЕ ОЛИМПИЙСТВО: НАМ ЕСТЬ ЧЕМ ГОРДИТЬСЯ!
РФ. Фармацевтика  
свалилась в кризис

По итогам января-мая 
2023 года производство ле-
карств в России сократилось 
на 9,7%, следует из стати-
стики Росстата. Сокращение 
производства, которое нача-
лось в конце прошлого года, 
в отдельные месяцы достиг-
ло двузначных темпов: в мар-
те на 11% год к году, а в фев-
рале – на 22%. В результате 
фармацевтика вошла в чис-
ло аутсайдеров среди отрас-
лей промышленности. Кроме 
этого критически зависимые 
от импорта субстанций – сы-
рья для производства лекар-
ственных препаратов – рос-
сийские фармзаводы стол-
кнулись с резким повышени-
ем цен, что вызвало резкое 
повышение цен на лекарства 
в аптеках.  

Белгородская область. 
Жители Шебекино 
требуют губернатора 

Лишившиеся своих домов 
и квартир жители пригранич-
ного Шебекино ждут экспер-
тизы разрушений и требу-
ют встречи с губернатором 
Белгородской области Вяче-
славом Гладковым. На про-
тяжении месяца после мас-
сированных обстрелов нача-
ла июня сотни жителей раз-
рушенных и поврежденных 
домов не могли получить ин-
формацию о порядке и раз-
мере компенсаций. В соци-
альных сетях они пишут о 
непрозрачных схемах ком-
пенсаций и небезопасности 
возвращения на прежнее ме-
сто жительства. 12 июля не-
сколько местных жителей 
специально приехали в Ше-
бекино ради обещанной им 
встречи с губернатором Глад-
ковым, однако, он не явился. 

Республика Удмуртия. 
Больницу снабдили не-
рабочей медтехникой

Минздрав России обещал 
обеспечить больницу в по-
селке Балезино специали-
стами и новой медицинской 
техникой, сообщает теле-
грам-канал «Удмуртия про-
тив коррупции». И обеща-
ние «выполнили»! Например, 
вместо стоматологической 
рентгеновской цифровой 
системы поставили «б/у-ш-
ный, не в рабочем состоя-
нии», – сообщают медики в 
соцсетях. Кроме того, в ию-
не этого года в больнице 
должен был появиться но-
вый холтер. «Холтер тоже с 
Кизнера. К нему нужен реги-
стратор, которого не оказа-
лось». «Интересно, по какой 
цене в наш район спихнули 
этот бэушный стоматологи-
ческий рентген?» – задаются 
вопросом местные жители. 
Нехватку врачей Минздрав 
устранить так и не смог.

Приморский край. 
Пикетчица объявила 
голодовку 

На парковке возле адми-
нистрации Приморского 
края во Владивостоке жен-
щина держала в руках плакат 
«Я объявляю голодовку. Где 
законы и права в интересах 
человека?» Еще несколько 
плакатов с критикой город-
ских властей пикетчица за-
крепила на своей машине. 
Несмотря на уговоры и угро-
зы со стороны силовиков, 
пикетчица продолжила свою 
акцию; на место для состав-
ления протокола приехали 
четверо полицейских.

Республика Удмуртия.  
АвтоВАЗ переходит  
на китайские машины

Крупнейший российский 
производитель автомобилей 
компания АвтоВАЗ собира-
ется начать сборку китайских 
машин Dongfeng на заводе в 
Ижевске. Производство ло-
кализованных автомоби-
лей начнется уже в этом го-
ду. Китайские автомобили 
Dongfeng будут выпускаться 
под брендом Lada. В середи-
не июня завод выпустил пер-
вую Lada X-Cross 5, которая 
является перелицованной 
версией китайского кроссо-
вера FAW Bestune T77.

Амурская область.  
Детсад закрыли из-за 
массового отравления

17 детей в детском саду 
«Золотая рыбка» поселка 
Прогресс заразились энте-
ровирусной инфекцией. «…
формальный подход к про-
ведению «утренних филь-
тров» и несоблюдение тре-
бований санитарного за-
конодательства в части на-
рушения режимов мытья 
столовой посуды, обра-
ботки игрушек, обеззара-
живания воздушной среды 
в помещении группы, де-
зинфекции», – сообщили в 
Росздравнадзоре. Суд за-
крыл детсад на 60 суток.

В Екатеринбурге завершает 
работу международная про-
мышленная выставка «Инно-
пром». Страной-партнером ме-
роприятия в этом году стала 
Белоруссия.

На выставке представлена 
серия российских промышлен-
ных решений в областях от ав-
томобилестроения и логистики 
до сферы электроники. Среди 
экспонатов – арктический ав-
тобус «Урал-427701-75». Ни-
чего подобного в мире пока 
не производится. Он стал бук-
вально точкой притяжения на 
выставке. Арктический авто-
бус разработан для перевозки 
пассажиров при низких темпе-
ратурах до –50 градусов.

Посетители смогли увидеть 
новейшую разработку пере-
носного подавителя сотового 
сигнала и дронов, универсаль-
ный лазерный хирургический 
аппарат для силовой терапии 
и хирургии, видеостудию для 
создания онлайн-контента в 
интерактивном формате, а так-
же платформу для создания 
цифровых двойников.

В этом году на выставке ре-
кордное число участников. 
Около 700 компаний представ-
лены в зоне «Иннопрома», еще 
400 – VII Российско-Китайско-
го ЭКСПО. Посетители с инте-
ресов знакомятся с разработ-
ками 55 отечественных компа-
ний на национальном стенде 
«Сделано в России». Россий-
ские компании при поддержке 
Российского экспортного цен-
тра провели на выставке «Ин-
нопром» порядка 330 встреч, 
общий экспортный потенци-
ал проведенных переговоров и 
подписанных соглашений оце-
нивается в 59 миллионов дол-
ларов. Они обсудили перспек-
тивы промышленной коопе-
рации и бесперебойности по-
ставок, а также устойчивости 
производственных процессов. 

На выставке можно было 
увидеть и китайские разработ-
ки. Например, электрический 
кроссовер Avatr II компании 
Changan. Китай представляли 
более тысячи конструкторов, 
менеджеров, инженеров. Во 
второй день выставки прошла 
сессия «Экспорт продукции 
Made in Russia в КНР. Лучшие 
практики. Семинар по торго-
во-экономическому сотрудни-
честву Китая – России». Кру-
глый стол был организован  
совместно с китайской про-
винцией Ляонин в рамках рос-

сийско-китайского ЭКСПО. 
По итогам сессии участники 
отметили колоссальный потен-
циал углубления промышлен-
ной кооперации между Росси-
ей и Китаем.

«Россия традиционно силь-
на своей инженерной школой. 
Это наше большое преимуще-
ство, и недопустимо его рас-
терять. В партнерстве с высо-
котехнологичными компани-
ями мы запустили масштаб-
ный проект по созданию на 
базе вузов передовых инже-
нерных школ... Всего это 30 
университетов», – сказал пре-
мьер-министр Михаил Мишу-
стин на пленарной сессии «Ин-
нопром». По его словам, ин-
женерные школы будут специ-
ализироваться в различных 
отраслях: от тяжелого машино-
строения и авиационной тех-
ники до искусственного интел-
лекта и ядерной энергетики.

«Они смогут подготовить 
тысячи современных инжене-
ров, способных решать самые 
сложные задачи», – отметил 
премьер.

Мишустин добавил, что, ко-
нечно, важно создать все воз-
можности для того, чтобы мак-
симально быстро доводить 
идеи, разработки до практиче-
ского воплощения, в том чис-
ле за счет потенциала инжини-
ринговых центров, которых в 
стране 76. «Нужно четко сфо-
кусировать ресурсы на реше-
нии задач коммерциализации 
научных достижений, доведе-
ния лабораторных технологий 
и продуктов до промышлен-
ных образцов», – сказал он.

Международная промыш-
ленная выставка «Иннопром» 
– это главная индустриальная, 
торговая и экспортная пло-
щадка в России. Около 80% 
посетителей – профессиональ-
ные покупатели из разных 
стран, специалисты с промыш-
ленных предприятий, прини-
мающие решения о внедрении 
на производстве новой продук-
ции и технологий. Для компа-
ний выставка является отлич-
ной возможностью громко за-
явить о себе. Основная задача 
выставки – объединить усилия 
крупнейших российских и за-
рубежных компаний, малого и 
среднего инновационного биз-
неса, финансовых институтов, 
власти, научного и экспертно-
го сообщества в целях внедре-
ния и коммерциализации но-
вых технологий и разработок.

«Иннопром» на Урале

Есть шедевры

Глава Следкома РФ А.И. Бастрыкин  
накануне  провел видеосовещание с ре-
гионами по поводу радикального роста 
преступности среди мигрантов. 

Читайте на 2-й стр.

Были и в футболе первые
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Погибло старинное уральское село

БАЖОВСКУЮ ШАЙДУРИХУ СОЖРАЛО ПЛАМЯ
Вечером 12 июля в Шайдурихе 

вспыхнул мощный пожар. Огонь 
с двух сторон охватил уральское 
село и стремительно пожирал де-
ревянные строения. На руку сти-
хии сыграли сильный ветер и жар-
кая, засушливая погода.

Жители Шайдурихи жалова-
лись на запах гари, тянущийся со 
стороны лесов, несколько дней 
подряд. Массовые сообщения о 
пожаре в самом селе стали посту-
пать около шести часов вечера. 
Огонь вплотную приблизился к 
садовым участкам.

Глава округа не отрицает, что 
лесные пожары бушевали вокруг 
села. По его словам, еще утром 
один из пожаров был на расстоя-
нии более 7 километров от насе-
ленного пункта.

Местные жители сообщают, 
что пожар перешел с леса вблизи 
озера Аятского.       

«Несколько дней со сторо-
ны озера шел дым, но огня вид-
но не было. В какой-то момент 
я решила отвезти детей в сосед-
нюю деревню. Собрала доку-
менты. А когда вернулась, уже 
был открытый огонь, – сообщила 
местная жительница. – До домов 
огонь дошел буквально за полча-
са-час, вероятно, из-за сильного 
ветра».

Большая часть населения по-
спешила собрать вещи и поки-
нуть свои дома. Некоторый про-
цент в селе все же остался: эваку-
ировались 290 человек из 365.

«Несколько домов, несколько 
улиц сгорело. Кладбище, лесо-
пилки... Мы чудом выехали. Ветер 
сменился в нашу сторону, все на-
чало гореть. Там столько машин, 
вертолеты летают, будто со всей 
области спасателей пригнали. 
Еще позавчера пепел был по всей 
деревне, дышать было нечем! Все 
звонили [в экстренные службы], а 
нам говорили: «Всё под контро-
лем!» Вот тебе и контроль», – жа-
луется местная жительница.

Примерно в 21:20 Александр 
Берчук, глава Невьянского окру-
га, сообщил о введении режима 
ЧС. Он будет действовать до 12:00 
21 июля. Одновременно с этим в 
село выехали министр обществен-
ной безопасности области Алек-
сандр Кудрявцев и глава сверд-
ловского ГУ МЧС Виктор Теряев.

Значительная часть населения 
осталась без крыши над головой: 
сгорело 41 строение, 13 из них – 
жилые дома. Остальные – дачные 
сооружения.

«Погорельцев у нас 35 жите-
лей, из них 3 детей. От пункта 
временного размещения они от-
казались, завтра мы встречаем-
ся с ними, чтобы узнать, понять 
их потребности по обеспечению 

жильем, и будем уже принимать 
решения», – сообщил Александр 
Берчук.

Пункт временного размещения 
организовали в невьянском Доме 
культуры, за условиями прожи-
вания там следила прокуратура. 
Ведомство сообщило, что пого-
рельцам будет оказана вся необ-
ходимая правовая помощь, в том 
числе в получении выплат из-за 
утраты имущества.

Позднее Евгений Куйвашев за-
явил, что сгоревшие дома жите-
лей Шайдурихи будут восстанов-
лены.

От массовой эвакуации села от-
казались. Те, кто остался в Шай-
дурихе, продолжали отстаивать 
свои дома вместе со спасателями. 
Также на место тушения приез-
жали волонтеры.

По словам историка и гида Та-
тьяны Мосуновой, Шайдуриха 
очень важна для Урала.

«По легенде село было основа-
но еще в XVII веке, в 1680 году. 
Это время начала нашей метал-
лургии, строительства первых 
заводов. В 1703 году там уже 
точно жили люди. То есть это 
село как минимум на 20, а то и 
на 40 лет старше Екатеринбур-
га. Именно там после окончания 
духовной семинарии преподавал 
Павел Бажов», – рассказала Мо-
сунова.

Гид отметила, что в Шайдурихе 
много исторических красивых до-
мов. «Если мы ищем уральскую 
идентичность, это как раз те ме-
ста, где она сосредоточена. На-
верное, поэтому люди и не уходят 
оттуда, хотя их пытаются оттуда 
эвакуировать. Они смотрят, как 
горит всё, что они наживали всю 
жизнь», – отмечает краевед.           

Шайдуриха – одна из самых по-
сещаемых туристических частей 
Свердловской области. Экскурсо-
воды очень обеспокоены, что село 
постигла такая большая беда.

Свердловская область еще не 
успела забыть страшную траге-
дию в Сосьве, которая почти це-
ликом сгорела весной 2023 года. 
И вот этот кошмар опять повто-
ряется в регионе.  

От домов и надворных постро-
ек села лишь кое-где остались 
еще стены. Шайдуриха пережила 
большой пожар, одна улица выго-
рела полностью, за что получила 
название Новая. Теперь ее впору 
переименовывать заново: домов 
там опять не осталось.

«Я вообще-то в отпуске! Но тут 
такое началось, моих ребят из со-
седнего поселка выдернули сюда, 
нельзя было остаться в стороне. 
Тушить будут еще очень долго. 
Сейчас огонь локализовали, но 
все может измениться. Может, 
где-то в дачном домике искра 

прилетела, занялась и шает (тле-
ет. – Прим. ред.) сейчас потихонь-
ку. А потом вспыхнет – и всё по 
новой», – рассказал один из спа-
сателей.

«Страховая сказала, что если 
этот пожар признают чрезвы-
чайной ситуацией, то никто ни-
чего не будет компенсировать. У 
нас в деревне принято страховать 
дома, все-таки дерево, пожар воз-
можен. У отца моего тут пилора-
ма старая – вот, горит. Хорошо 
еще, что много лет уже не работа-
ла, леса там не было, но все равно 
обидно, – отмечала местная жи-
тельница Елена. – Надо сейчас 
еще магазин как-то спасать, он 
без электричества остался».

Она была не в Шайдурихе, ког-
да ей сказали, что надо ехать до-
мой. Елена вернулась, отвезла де-
тей в безопасное место.

«Уже было очень много дыма, 
а через час или даже еще рань-
ше пламя оказалось в поселке. И, 
главное, с двух сторон его охва-
тило. На той улице была пара за-
брошенных домов, может, в этом 
дело. Не знаю, почему огонь при-
шел как будто с двух сторон», – 
вспоминает женщина.

Пламя действительно охва-
тило село с северо-восточной и 
юго-восточной стороны. Почему 
так получилось, сказать сложно. 
Местные полагают, что огонь мог 

дойти от Аятского озера до Шай-
дурихи сразу в нескольких ме-
стах, а переменчивый ветер мог 
раздуть пламя на дальнем от озе-
ра конце. Сразу несколько чело-
век отметили, что дым со стороны 
озера шел несколько дней и там 
сгорели рыбацкие домики. 

При пожаре погибла женщи-
на. Тело нашли во время разбо-
ра сгоревшей дачи. Ей был 71 год. 
73-летний муж погибшей обра-
тился в скорую помощь с ожогами 
первой и второй степени, сейчас 
он находится в пункте временно-
го размещения в Доме культуры 
Невьянска.

Еще двое мужчин получили се-
рьезные ожоги, им тоже оказали 
помощь медики скорой помощи.

«Зарегистрировано два обра-
щения. Одно от мужчины, полу-
чившего ожоги нижних конечно-
стей, он был госпитализирован в 
Невьянскую больницу. Его состо-
яние специалисты оценивают как 
удовлетворительное. Еще один 
мужчина получил ожог кистей 
рук, помощь ему была оказана на 
месте, от госпитализации он отка-
зался», – отметили в департамен-
те информполитики региона.

Утром 13 июля пожар удалось 
локализовать на площади 4100 
квадратных метров. Сейчас к ту-
шению привлекли авиацию.             

«Сейчас силы и средства по-
жарных сосредоточены на лик-
видации отдельных очагов возго-
рания. Планируется задейство-
вать и авиацию – вертолеты МИ-8 
МЧС России и Министерства 
обороны. Также в готовности на-
ходится самолет-амфибия БЕ-200 
ЧС, ночью он прибыл в Екате-
ринбург», – пояснили спасатели.         

«Советская Россия» писала о 
страшных пожарах в Свердлов-
ской области в конце апреля. Тог-
да огонь полностью уничтожил 
поселок Сосьва. В общей сложно-
сти в регионе сгорели 210 строе-
ний, в том числе 143 жилых дома. 
Люди по-прежнему рассчитыва-
ют на то, что они живут в безо-
пасном государстве, и надеют-
ся на помощь в случае, чрезвы-
чайных ситуаций. Компенсации 
от властей всегда выплачивают-
ся смехотворные. 40, 50, а то и 10 
тысяч рублей. И людей оставля-
ют один на один со своей бедой. 
В этот раз от пожара пострадало 
старинное село, огонь уничтожил 
не только жилые дома, он выжег и 
его колорит. Но, видимо, это мало 
кого интересует. Так же, как и не 
интересует власть имущих судьба 
погорельцев, которым придется 
буквально начинать жизнь с нуля 
из-за страшной трагедии.  

Елена ЛАКРИЦ

�Председатель� Следственного� ко-
митета� России� Александр� Ба-
стрыкин� в� минувшую� среду� про-
вел� в� режиме� видеоконференц-
связи� оперативное� совещание� по�
вопросам� противодействия� пре-
ступности� мигрантов.� Вот� основ-
ные�тезисы�его�позиции,�озвучен-
ной�в�ходе�сове�щания.��

– В России ежегодно фиксируется 
рост преступности иностранных граж-
дан. 

Он привел статистические данные, 
указав, что за 5 месяцев текущего года 
иностранцами уже совершено более 18 
тысяч преступлений. При этом суще-
ственно возросло количество совершен-
ных мигрантами тяжких и особо тяжких 
преступлений, в том числе фактов при-
чинения вреда здоровью, повлекшего 
смерть потерпевшего, половых престу-
плений, а также преступлений в сфере 
незаконного оборота наркотиков.

– Следственными органами СК Рос-
сии только в первом квартале текуще-
го года возбуждено свыше 550 уголов-
ных дел о преступлениях, совершенных 
мигрантами, более 500 дел направлено 
в суд.

– Наряду с преступлениями мигран-
тов ведомством расследуются уголов-
ные дела в отношении граждан Россий-
ской Федерации, совершивших престу-
пления в сфере миграционных отноше-
ний, в том числе по фактам получения 
взяток от иностранных граждан, о фик-
тивной постановке иностранных граж-
дан на миграционный учет и другие.

– Сейчас в обществе растет возмуще-
ние по поводу незаконных действий ми-
грантов. Это серьезный вызов правоох-
ранителям, в том числе и Следственно-
му комитету.

– Основной массив преступлений, 
совершаемых мигрантами, приходит-
ся на Москву, Московскую область и 
Санкт-Петербург. Вместе с тем высокий 
уровень миграционной преступности 
отмечается в Самарской, Курганской, 
Челябинской и Тамбовской областях.

Несколько раньше об этой же про-
блеме с нескрываемой обеспокоенно-
стью говорили эксперты и обществен-
ные деятели.

Никита�Михалков�(«Бесогон»,�23�июня�
2023�года):

– Из такого количества мигрантов, 
которых получает Россия, очень трудно 
сразу определить, кто, условно, свой, а 
кто нет. Кто прошел уже школу боеви-
ков, а кто нет. …и мы видим подтверж-
дение этого в том, что с 2022 года пре-
ступность среди мигрантов выросла на 
17 процентов. Речь о преступлениях 
всех категорий. На 37,5 процента вы-
росли тяжкие и особо тяжкие престу-
пления. На 72 процента выросло число 
преступлений в сфере незаконного обо-
рота наркотиков. На 54,2 процента – 
выросла преступность среди мигрантов 
экстремистской и террористической на-
правленности. Какой вывод из этого? 
Он очень простой – недовольство насе-
ления нашей страны мигрантами.  

Юрий� Жданов,� криминолог,� прези-
дент� российской� секции� Международ-
ной� полицейской� ассоциации,� доктор�
юридических�наук,�генерал-лейтенант:

– За январь-июль в России осущест-
влено 6 475 509 постановок на миграци-
онный учет иностранных граждан и лиц 
без гражданства. И это не считая 800 
тысяч детей мигрантов, которые учат-
ся в школах. Давайте посчитаем. Итак, 
из примерно 6,5 миллиона легальных 
мигрантов, 2 миллиона 356 тысяч заре-
гистрированы в связи с трудовой дея-
тельностью, еще около 300 тысяч – сту-
денты. А чем заняты остальные почти 
4 миллиона человек, официально про-
шедших регистрацию и поставленных 
на миграционный учет? В том-то и во-
прос, что точно об этом никто не знает. 

По оценкам экспертов, минималь-
ное количество нелегальных мигран-
тов в России сегодня колеблется в пре-
делах 2,5 миллиона человек. А по дан-
ным председателя Наблюдательного со-
вета Института демографии, миграции 
и регионального развития Юрия Круп-
нова, количество нелегальных и полуле-
гальных мигрантов в России на январь 
прошлого года достигало 10–12 милли-
онов. Мигранты образуют этнические 
организованные преступные группи-
ровки для совершения общеуголовных 
преступлений. Самая яркая цифра: в 
прошлом году была пресечена деятель-
ность почти 240 этнических ОПГ, к уго-
ловной ответственности привлечено 45 
национальных «авторитетов», занима-
ющих высшее положение в преступной 
иерархии. 

l l l

Из� сообщений� о� видеоконференции,�
которую�провел�А.И.�Бастрыкин:  

И.о. руководителя ГСУ СК России по 
Московской области Я.О. Яковлев до-
ложил о ходе и результатах расследова-
ния уголовных дел, причинах роста пре-
ступности мигрантов и принимаемых в 
связи с этим мерах. А.И. Бастрыкин рас-
критиковал деятельность управления, 
отметив, что в регионе отмечается ухуд-
шение криминогенной обстановки. Од-
нако работа по противодействию пре-
ступности мигрантов, выявлению и рас-
следованию преступлений анализируе-
мой категории фактически не ве дется.

Глава ведомства заслушал доклады 
по конкретным уголовным делам, вы-
звавшим общественный резонанс, в том 
числе в связи с преступными действия-
ми мигрантов в подмосковных Котель-
никах. А.И.� Бастрыкину� доложено� об�
отмене� постановления� о� возбуждении�
уголовного�дела�Люберецкой�городской�
прокуратурой. В связи с этим председа-
тель СК России поручил повторно воз-
будить уголовное дело по данному фак-
ту и установить все обстоятельства про-
изошедшего. Также он поручил сфор-

мировать постоянно действующую 
группу для противодействия миграци-
онной преступности, наладить взаи-
модействие с органами, осуществляю-
щими оперативно-розыскную деятель-
ность, обеспечить мониторинг средств 
массовой информации и социальных 
сетей на предмет выявления фактов на-
рушения прав и законных интересов 
граждан со стороны мигрантов.

Критике подверглась также рабо-
та столичного подразделения. Руково-
дителю ГСУ СК России по г. Москве 
А.А. Стрижову указано на отсутствие 
должной реакции на происшествия с 
участием мигрантов и рост числа совер-
шенных ими преступлений. Отмечено, 
что следователями допускаются факты 
принятия необоснованных процессу-
альных решений об отказе в возбужде-
нии уголовных дел. Количество возбуж-
денных уголовных дел сократилось на 
12%. Также на 20% снизилось количе-
ство уголовных дел данной категории, 
направленных в суд. 

Также были заслушаны доклады ГСУ 
СК России по г. Санкт-Петербургу, 
следственных управлений по Свердлов-
ской, Тюменской и Курской областям, 
где были допущены существенные про-
счеты в работе по противодействию 
преступности в миграционной сфере. 
А.И. Бастрыкин отметил, что необходи-
мо детально вникать в обстоятельства, 
которые способствуют притоку мигран-
тов и их нелегальному проживанию, а 
также анализировать статистические 
данные для эффективного планирова-
ния работы на этом участке.

Также А.И. Бастрыкин поставил за-
дачу в каждом случае детально уста-
навливать причины, повлекшие совер-
шение мигрантами преступлений. «По 
результатам мониторинга надо внима-
тельно разбираться с собственниками, 
предпринимателями, бизнесменами, 
которые привлекают незаконных ми-
грантов на работу», – добавил он. 

l l l

В�апреле�этой�же�теме�было�посвяще-
но�большое�интервью�А.И.�Бастрыкина�
«Интерфаксу»,� в� котором� он� изложил�
позицию� Следственного� комитета� по�
проблемам� неконтролируемой� мигра-
ции�в�Россию.�В�частности,�он�заявил:

– Современные процессы мигра-
ции стали одной из ключевых проблем 
многих стран мира и являются одним 
из факторов роста социальной напря-
женности, а также возникновения кон-
фликтов на этнической и религиозной 
почве. Кроме того, в миграционных по-
токах высока вероятность проникнове-
ния в страну членов террористических 
организаций. В связи с этим миграци-
онная политика в РФ должна быть на-
правлена не только на получение трудо-
вых ресурсов, но и на решение задач по 
обеспечению общественного порядка и 
безопасности граждан страны…

– В 2022 году поступило 4729 сооб-
щений о преступлениях с участием ми-
грантов, рассмотрев которые, следова-
тели СК России возбудили 4231 уголов-
ное дело. Это почти в три раза больше, 
чем в 2021 году. И здесь особую тревогу 
вызывает статистика по тяжким и особо 
тяжким преступлениям. В прошедшем 
году возбуждено 893 уголовных дела о 
таких преступлениях, как убийство и 
умышленное причинение тяжкого вре-
да здоровью, повлекшее смерть потер-
певшего. Это в пять раз больше, чем в 
2021 году. Значительно возросло и ко-
личество уголовных дел о преступлени-
ях против половой неприкосновенно-
сти: в прошлом году их возбуждено 737, 
в позапрошлом – 520. В суды в 2022 году 
направлено более 2 тысяч дел…

– Большинство подобных преступных 
деяний совершают приезжие из цен-
тральноазиатских стран СНГ. 

– Опасность проблемы и в том, что за-
частую жертвами мигрантов становятся 
пожилые и беззащитные граждане. В 
конце прошлого года вынесен приговор 
двоим гражданам одного из соседних 
государств. В Московской области они 
изнасиловали пенсионерку и, опасаясь, 
что женщина обратится в правоохра-
нительные органы, совершили ее убий-
ство и похитили имущество…

– Нелегальная миграция находится в 
тесной связи с нелегальным бизнесом, 
который напрямую заинтересован в их 
потоке, как в источнике доходов.

– Если брать эту проблему в целом, то 
объединенные по национальному при-
знаку криминальные формирования не-
легальных мигрантов совершают эко-
номические преступления, создавая в 
местах пребывания неконтролируемый 
рынок товаров и услуг, ведут незакон-
ную торговлю, включающую изготовле-
ние и сбыт фальсифицированных спирт-
ных напитков, поддельных документов, 
справок и печатей, осуществляют пере-
возку и сбыт наркотических веществ…

– …необходим точный расчет потреб-
ности трудовых ресурсов в различных 
отраслях экономики страны, что позво-
лит наладить четкий учет мигрантов. 
Кроме того, в целях снижения соци-
альной напряженности целесообразно 
сформировать дорожную карту по за-
мещению трудовых мигрантов гражда-
нами России, обеспечив соотечествен-
никам достойный уровень социаль-
но-трудовых гарантий.

Вывод из всего вышеперечисленного, 
казалось бы, обнадеживающий. Пра-
воохранители отчетливо видят и осоз-
нают, что проблема неконтролируемой 
миграции в Россию принимает угрожа-
ющий характер. Люди не просто обес-
покоены повсеместным засильем ми-
грантов, но и всё активнее выражают 
протест по этому поводу. Без ответа 
остается главный вопрос – почему си-
туация не просто не меняется, а стано-
вится все более и более взрывоопасной 
для жизни и безопасности большинства 
россиян?

Анатолий ТАРАСОВ

На видеосвязи А.И. Бастрыкин

Мигранты становятся 
угрозой безопасности

ПО� ИНТЕРНЕТУ� разлете-
лась� новость,� которая� потряс-
ла� общественность:� отстра-
нен� от� должности� команду-
ющего� 58-й� ордена� Суворова�
общевой�сковой�армией�Южно-
го� военного� округа� генерал-майор� Иван�
Попов�(позывной�«Спартак»).�Запорож-
ский� фронт,� охваченный� непрерывными�
�боями.�

Авторитетный сорокавосьмилетний по-
томственный военный из Волгоградской 
области, участник боевых действий в Чеч-
не и Южной Осетии, пользующийся глубо-
чайшим уважением и поддержкой бойцов и 
практически всех своих коллег. 

Комментаторы, аналитики, военные обо-
зреватели тут же увязали в единую цепоч-
ку последние скандальные события – «мя-
теж» Е. Пригожина, отбившего у ВСУ Ар-
темовск, «исчезновение» генерала армии, 
Героя России С. Суровикина, теперь от-
ставка успешного командующего 58-й ар-
мией, которая бьется с нацистами на одном 
из самых жарких участков фронта – Запо-
рожском. Что происходит? Некоторые, уз-
нав новость, отказывались верить в его от-
ставку, полагая, что произошла какая-то 
ошибка. 

К сожалению, ошибки не было. Интер-
нет-каналы сообщили причину отставки. 

Генерал Попов представил свой доклад 
начальнику Генштаба ВС РФ, командую-
щему Объединенной группировкой войск в 
зоне СВО Валерию Герасимову. Иван По-
пов говорил о необходимости проведения 
ротации подразделений Вооруженных сил, 
которые уже длительное время находятся 
на передовой, бойцы измождены, много ра-
неных. 

Герасимову доклад не понравился, он на-
звал его дезинформацией, а самого Попо-
ва паникером. Попов заявил, что намерен 

достучаться до Верховного главнокоманду-
ющего. Герасимов будто бы увидел в этих 
словах «шантаж».  Последовало распоряже-
ние об отстранении от  должности. 

Генерал�Иван�Попов�обратился�к�своим�
бойцам:�

«Доброй ночи, мои любимые гладиаторы, 
любимые, родные, одна семья. Надо было со-
браться с мыслями, много событий произо-
шло за последние два дня. Сейчас уже мож-
но об этом уверенно сказать. Меня выве-
ли в распоряжение, отстранили от долж-
ности, прибыл генерал-лейтенант Лямин, 
приступил к командованию армией. Я жду 
дальнейшую свою судьбу военную, ее изме-
нение, получения какого-то предложения 
по дальнейшему прохождению службы. Я с 
самого начала был с вами честен, я с вами 
был откровенен. Поэтому честно вам гово-
рю – возникла ситуация сложная со стар-
шим начальством, когда надо было либо 
смолчать и смалодушничать и сказать то, 
что они хотели услышать, либо назвать 
вещи своими именами. <…> Я во имя вас 
и во имя погибших наших всех друзей бое-
вых не имел права врать, поэтому обозна-
чил все проблемные вопросы, существующие 
на сегодняшний день в армии. По боевой ра-
боте, по обеспечению. Назвал все вещи сво-
ими именами. Заострил внимание на самой 
главной трагедии современной  войны – это 
отсутствие контрбатарейной борьбы, от-
сутствие станций артиллерийской раз-
ведки и массовая гибель и увечья наших с 
вами братьев от артиллерии противника. 
Также поднял еще ряд других проблем, вы-
сказался об этом на самом высоком уров-
не, откровенно, предельно жестко. В связи 

с этим, видимо,  старшие начальники по-
чувствовали во мне опасность какую-то и 
стремительно, за один день световой, со-
стряпали приказ, министр обороны подпи-
сал распоряжение и от меня избавились. Как 
 сказали сегодня многие командиры полков и 
дивизий, нашу армию не смогли пробить с 
фронта военнослужащие ВСУ, нас ударил с 
тыла наш старший на чальник...»

Обращение Попова опубликовал в сво-
ем Telegram-канале депутат-единоросс, ге-
нерал-лейтенант Андрей Гурулёв. Оно бы-
стро распространилось по интернету и вы-
звало широкий общественный резонанс. 

Отставка Попова –  
это недоразумение

Генерал-лейтенант� Виктор� Ивано-
вич� СОБОЛЕВ,� депутат� Госдумы� фрак-
ции� КПРФ,� председатель� Движения� в�
�поддержку� армии,� оборонной� промыш-
ленности�и�военной�науки,�прокомменти-
ровал� случившееся� для� «Советской� Рос-
сии»:��

– Главное, что я могу сказать: 58-я ар-
мия, которой командовал Иван Попов, во 
время отражения контрнаступления ВСУ 
отличалась в лучшую сторону. 

Что сейчас произошло? Видимо, были 
недостатки… а генерал-майор высказался 
о них в резкой форме. Возможно, не надо 
было этого делать. Теперь он отстранен 
приказом министра обороны, но указа 
Главнокомандующего нет.

Что касается дальнейшей судьбы Попо-
ва. Скажу так: такими генералами не бро-
саются. Он будет, безусловно, востребован. 
Думаю, в ближайшее время ему найдут 

должность. И он будет  воевать. 
В чем допустил ошибку гене-

рал, так это в том, что его вы-
ступление попало в интернет. 
Этого нельзя было делать. Не 
думаю, что он сделал это умыш-

ленно. Или кто-то за него это сделал.   
В армии должно быть единоначалие, 

должна быть воинская дисциплина. Быва-
ют критические суждения в адрес началь-
ства, но они не должны быть публичны-
ми. Это разрушает и подрывает основы 
Вооруженных сил.  

Еще раз говорю: дисциплина, ответ-
ственность, командиров, субординация – 
на этом стоит армия.  

Оголяется ли Запорожское направление?  
Оно не оголяется, генерал-лейтенант Де-
нис Лямин уже командует 58-й армией. 
Так же будут воевать. А отставка Попо-
ва – это недоразумение.  

История� с� отставкой� генерала� Попо-
ва� –� чрезвычайно� удручающая,� подчер-
кивает�военный�эксперт�Владислав�ШУ-
РЫГИН. 

– Иван Попов – умница! Со своими сол-
датами – с первых дней войны. Был тяже-
ло ранен, вернулся в строй. Пользуется 
беспрекословным авторитетом у рядовых 
и офицеров. Его отстранение – страшный 
удар по всей армии!

Такие кадровые перемещения во вре-
мя войны – всегда стресс. Стресс для са-
мой армии, которой командовал Попов, 
стресс для руководства, которое прини-
мает такие решения, стресс для военной 
вертикали, которая сейчас ведет войну. Я 
не пытаюсь давать никаких эмоциональ-
ных оценок, я просто жду, когда эта про-
блема как-то разрешится. Надеюсь, что 
она разрешится благополучно.  

Подготовила  
Галина ПЛАТОВА

Командующий  58-й армии срочно отправлен в отставку

По недоразумению?
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Вильнюс. Июль 2023: задарили, но не утешили...  

Европейский суд по правам 
человека полностью отклонил 
запрос Армении по судебно-
му делу против Азербайджана 
о применении временных огра-
ничительных мер из-за уста-
новки погранично-пропускного 
пункта на Лачинской дороге. 

q q q 
Премьер-министр Молда-

вии сообщил об увольнении 
трех министров своего прави-
тельства. Министр внутрен-
них дел Анна Ревенко, министр 
просвещения и инноваций Ана-
толий Топалэ и министр инфра-
структуры Лилия Дабижа зая-
вили о своей отставке. 

q q q 
Власти ЮАР направили во-

енных в четыре провинции из-
за массовых поджогов там гру-
зовиков с товарами и разыски-
вают предполагаемых органи-
заторов этих инцидентов. 

q q q 
Патрульный противолодоч-

ный самолет ВМС США Boeing 
P-8 Poseidon совершил полет 
над Тайваньским проливом, в 
то время как Народно-освобо-
дительная армия Китая нара-
щивает активность в районе 
Тайваня. Истребители ВВС КНР 
контролировали полет амери-
канского самолета. 

q q q 
Правительство Эстонии 

объявило чрезвычайное по-
ложение в аграрном секторе в 
связи с неблагоприятными по-
годными условиями. Весной 
были заморозки, за ними по-
следовала засуха, посевы во-
обще не взошли. 

ОДИНОКИЙ ПОПРОШАЙКА 
СКОЛЬКО еще будет 

продолжаться види-
мость этой поддержки 

Украины со стороны Запада? 
Говорят, лучше один раз 

увидеть, чем тысячу раз услы-
шать. Так что вот эта сделан-
ная на саммите НАТО в Виль-
нюсе фотография как нель-
зя лучше характеризует роль 
и место Украины в циничной 
и лживой игре, которую ве-
дут Соединенные Штаты и на-
товские «единомышленники» 
американцев. 

От этих «джентльменов» и 
«леди» в пиджаках и вечерних 
платьях веет наигранной ат-
мосферой власти и благополу-
чия, а также презрением к ла-
кею в одежке в стиле «милита-
ри»: вот он стоит, просит хоть 
какой-то благосклонности хо-
зяев. 

Эти весьма выразительные 
фотографии показывают, на-
сколько лидеры «стран – мая-
ков человечества» (пусть жи-
вут в себе в мечтах, что таковы-
ми они и являются) – насколь-
ко они ненавидят, нет, даже не 
ненавидят, а презирают, ни во 
что не ставят украинцев! Мы-
то это знали уже давно, теперь 
пусть украинцы убедятся в 
этом сами – на месте! 

Неужели украинцы еще не 
поняли, что их молодых людей 
просто используют, бросают 
в топку ради ослабления Рос-
сии? И все это – под пустые и 
лживые обещания. Под разго-
воры о перспективах принятия 
Украины в НАТО и ЕС – за 
оказанные Западу услуги. 

Ведь ослабить Россию – это 
единственная их цель, и кого 
волнует, что призывники будут 
гибнуть тысячами, штурмуя 
выкопанные в земле рубежи, 
за которыми почти такие же, 
как они, славяне – российские 
солдаты? Но надо сохранить и 
поддержать в украинцах ин-
терес к вступлению в НАТО, 
ведь некоторые смышленые 
молодые украинцы еще скры-
ваются от призыва. Нужно по-
смотреть саммит НАТО по те-
левизору, вдохновиться этой 
ерундой, а потом найти этих 
юношей и обязательно отпра-
вить их на фронт – после всего 
пятнадцати-двадцати дней во-
енной подготовки. 

Власть имущие жирными гу-
бами повторяют все те же фра-
зы: «все мы боремся за Украи-
ну», «помогаем ей вернуть не-
законно захваченные Росси-
ей территории». Эту мантру 
повторяют и власть имущие, 
а потом ее подхватывает про-
пагандистская машина СМИ. 
Но гибнут именно украинцы. 
Вот и этим летом ушли из жиз-
ни 26 000 человек – жертвы на-
чавшегося 5 июня «большого 
контрнаступления». 

В довершение всей подлости 
ситуации эти якобы друже-
ственные державы поставляют 
на Украину кассетные бомбы 
и противотанковые снаряды с 
обедненным ураном, которые 
оставляют неразорвавшуюся 
взрывчатку и радиацию. Эта 
гадость будет убивать детей 
Украины еще не одно десяти-
летие. Таковы преимущества 
пребывания на «правильной 
стороне истории»: будучи «си-
лой добра», западные лидеры 
могут безнаказанно совершать 
военные преступления, по-
скольку для «сил добра» цель 
оправдывает средства и всё до-
зволено. 

Когда видишь, как все эти 
сильные мира сего на самом де-
ле ни во что не ставят Зелен-
ского, приходит в голову про-
стая мысль. Представляете се-
бе всё глубочайшее презрение 
этих лживых субъектов в брен-
довых костюмах к украинским 
солдатам на передовой и к бу-
дущим поколениям украинцев? 

Зеленского становится поч-
ти жалко, когда понимаешь, 
как он одинок в окружении 
так называемых мировых ли-
деров, которые его просто 
не замечают. На фотографи-
ях, сделанных во время Виль-
нюсского саммита, запечатлен 
его мутный взгляд, взгляд всех 
подозревающего параноика. 
Вглядевшись в этот взгляд, 
мы догадываемся, что он пре-
красно понимает: в коварных 
планах США против России 
его роль – самая презренная. 
Возникает даже мимолетное 
чувство жалости, но оно бы-
стро исчезает из-за преступ-
ной манипуляции Зеленского 
теми самыми людьми, которых 
он называет своими сограж-
данами и которым он внуша-

ет, что спасает их от «ига рус-
ских». Ведь он сам отправлял 
просьбы о поставке кассетных 
бомб на Украину, зная об их 
губительных последствиях для 
мирных жителей даже после 
окончания военных действий. 

С полным осознанием по-
следствий Зеленский пошел 
и на отступление от Минских 
соглашений, и на слом мир-
ных стамбульских договорен-
ностей весной 2022 года, тем 
самым обрекая жителей своей 
страны на жизнь в смертель-
ной опасности. Он приехал в 
Вильнюс нищим попрошай-
кой и уедет из него таким же 
шаромыжником, продолжая 
бессмысленное жертвоприно-
шение украинцев в угоду тре-
бованиям старого маразмати-
ка, управляющего США. И это 
великая беда множества лю-
дей, что этот маразматик вну-
шил себе безумную идею ос-
лабить или раздробить Рос-
сию перед якобы неизбежной 
главной битвой – конфликтом 
США с Китаем. 

Тем не менее мы не мо-
жем не попытаться понять, 
что происходит в голове у Зе-
ленского, при виде его столь 
обескураженного мутного 
взгляда – взгляда отчаявше-
гося человека, который явно 
чувствует себя преданным и 
использованным. 

Он подозревает, что его 
жизнь, должно быть, висит на 
волоске: одно самостоятельное 
движение – и его ждет «несчаст-
ный случай» или какой-нибудь 
«дружеский огонь», как аме-
риканцы называют случайный 
выстрел по своим на войне. Во-
прос в том, как долго еще укра-
инцы будут мириться с тем, что 
их приносят в жертву на алтарь 
интересов этих наглых амери-
канских и европейских дядек 
и теток? Когда избавятся они, 
наконец, от человека, который 
их предал и продал, как скот, на 
 бойню? 

И судя по его напряженному 
взгляду, он, кажется, сообра-
зил, что момент этого избавле-
ния близок. И это будет конец 
самой известной и самой пре-
зренной роли в его жизни. 

Мишель ЧАПОУТЕР 
AgoraVox (Франция) 

ЕГО НАДЕЖДЫ НЕ СБЫЛИСЬ 
ВИЛЬНЮС, Литва. На 

завершившемся в сре-
ду саммите НАТО доби-

лось значительных успехов, 
укрепив единство альянса и 
поддержку кровавой обороны 
Украины. 

Турция сняла возражения 
против членства Швеции. 
Альянс утвердил новые цели 
по расходам и амбициозней-
шие планы по обороне Евро-
пы со времен холодной вой-
ны. Были даны новые обя-
зательства по долгосрочной 
поддержке Киева. И 31 со-
юзник согласился, что место 
Украины в НАТО – этот мощ-
ный сдвиг – стал возможным 
благодаря стойкости, с кото-
рой она отстаивает западные 
ценности. 

Однако итоговое коммюни-
ке саммита, полное диплома-
тических двусмысленностей, 
не скрывает ни серьезной на-
пряженности внутри альян-
са, ни ожесточенного спора 
о том, каким будет путь Укра-
ины в НАТО. Киеву было обе-
щано приглашение, «когда со-
гласятся все союзники и будут 
выполнены все условия», од-
нако при этом не оговарива-
лись ни сроки, ни конкретные 
требования. 

Президент Украины Влади-
мир Зеленский и его верные 
сторонники из Центральной 
Европы хотели большего и не 
преминули об этом заявить во 
всеуслышание. 

Ни сам Зеленский, ни дру-
гие никогда не настаивали на 
немедленном принятии Укра-
ины в альянс, пока не стих-
ли военные действия. Но его 
возмутило, что НАТО выдви-
нуло условия даже для при-
глашения Украины. Во втор-
ник, ознакомившись с черно-
вым коммюнике, он разразил-
ся у себя в Твиттере гневной 
тирадой, чем немало разо-
злил американцев, как сооб-
щил представитель одной из 
стран НАТО. 

Он даже грозил не явиться 
на первое заседание Совета 
Украина–НАТО, сообщил чи-
новник, однако в среду смяг-
чил свою риторику. 

После саммита президент 
Франции Эммануэль Макрон 
заявил, что украинский прези-

дент «вправе» выдвигать тре-
бования, потому что «сража-
ется на земле». Но при этом 
добавил: «Мы сделали то, что 
должны были, и при этом со-
хранили единство союзни-
ков». 

Саммит предоставил Укра-
ине конкретную военную по-
мощь, как краткосрочную, так 
и долгосрочную, подчеркнул 
Макрон  и «четко дал понять, 
что путь в НАТО начинается 
здесь». 

Другие же, по словам управ-
ляющего директора Герман-
ского фонда Маршалла в Вар-
шаве Михаля Барановского, 
увидели в этом «упущенную 
возможность». Но и он под-
черкнул, что после стольких 
месяцев боевых действий и 
стольких миллиардов долла-
ров и евро со стороны Запа-
да «Украина никогда не была 
ближе к НАТО». 

Когда Украине впервые по-
сулили членство в 2008 году 
на саммите в Бухаресте, за 
этим заявлением таились глу-
бинные и давние разногласия: 
Германия и Франция были 
категорически против, а Ва-
шингтон, наоборот, хотел дать 
Киеву четкий путь вперед. 

Но теперь все страны со-
гласны: рано или поздно Укра-
ина вступит в НАТО, даже если 
конкретный путь и сроки пока 
не определены. 

Министр обороны Вели-
кобритании Бен Уоллес со-
гласился. «Я думаю, что по-
беда Украины заключается в 
культурном, так сказать, при-
знании того, что ее место в 
НАТО, – сказал он. По его сло-
вам, ни одна страна этого не 
оспаривает. – А из этого сле-
дует, что рано или поздно это 
произойдет. Вопрос стоит не 
если, а когда». 

Это признание продикто-
вано сменой курса как в Аме-
рике, так и во Франции: так, 
президент Байден согласился 
опустить для Украины пред-
варительную Программу дей-
ствий по членству (ПДЧ), ко-
торую проходили все другие 
бывшие советские республи-
ки. 

Украина действительно по-
лучила значительные преиму-
щества, считает генеральный 

секретарь НАТО Йенс Стол-
тенберг. Помимо четко обе-
щанного членства, новых по-
ставок оружия и возможности 
пропустить ПДЧ, отношения 
Киева с НАТО значительно 
укрепились благодаря Совету 
Украина–НАТО, где Украина 
сможет заседать на равных в 
рамках подготовки к членству. 

А в среду промышленно 
развитые страны «Семерки» 
опубликовали совместную 
декларацию, пообещав дол-
госрочную помощь Украине 
в области безопасности, что-
бы укрепить обороноспособ-
ность осажденной страны в 
ходе конфликта с Россией и 
по его окончании, а также во 
время следующих президент-
ских выборов в США. 

Декларация позволяет от-
дельным странам заключать 
с Украиной договоренности 
о военной и финансовой под-
держке отдельно от НАТО, ко-
торое не хочет выглядеть со-
воюющей стороной и лить 
воду на российскую мельни-
цу, – по версии Москвы на 
Украине она якобы защищает-
ся от натовской агрессии. 

Эти обязательства призва-
ны помочь Украине выстроить, 
как сказал президент Байден, 
«мощную и боеспособную 
оборону» как сейчас, так и по-
сле окончания конфликта. Это 
исключит дальнейшую агрес-
сию России до тех пор, пока 
Украина не вступит в НАТО и 
не обретет гарантию коллек-
тивной защиты. 

Вопреки всем трениям, 
Байден похвалил Зеленско-
го и украинцев: «Вы подаете 
пример подлинного мужества 
всему миру. Не только вы, но 
и ваш народ – ваши сыновья, 
дочери, мужья, жены, друзья: 
вы просто потрясающие». 

Канцлер Германии Олаф 
Шольц заявил, что догово-
ренность «Семерки» позво-
ляет подписавшим ее стра-
нам уточнить свой конкретный 
вклад в развитие Украины и 
выстроить на его основе бо-
лее долгосрочную стратегию, 
на которую затем сможет опи-
раться Киев. 

Зеленский особо поблаго-
дарил Байдена и сказал, что 
новые обязательства стали 

«победой для Украины – для 
нашей страны, для нашего на-
рода, для наших детей». 

Но некоторые возможности 
НАТО все же упустило, счита-
ет бывший высокопоставлен-
ный чиновник альянса, а ныне 
сотрудник Европейского со-
вета по международным отно-
шениям Камиль Гранд. По его 
словам, следовало бы уточ-
нить шаги, которые Украи-
не предстоит предпринять по 
окончании конфликта. 

«Например, можно было бы 
разъяснить роль нового Сове-
та Украина–НАТО и поручить 
ему работать с Киевом по во-
просам будущего членства и 
отчитаться перед следующим 
саммитом в будущем году», – 
подчеркнул он. 

По его словам, за принятой 
формулировкой таится бо-
лее важная дискуссия, кото-
рую должно вести НАТО. «Ког-
да условия позволят» факти-
чески означает «по окончании 
конфликта». Но где и когда это 
произойдет – еще один повод 
для раскола внутри альян-
са, даже при том, что союз-
ники не теряют надежды, что 
украинское контрнаступление 
увенчается большим успехом. 

«Необходим более пред-
метный разговор о том, когда 
наступит подходящий момент 
для привлечения Украины, – 
считает он. – Некоторые со-
юзники говорят, что для это-
го нужен полный мир, другие 
– что прочное прекращение 
огня, третьи – что стабильная 
линия контроля. Но делать пу-
бличные заявления сложно: 
тем самым вы чертите Путину 
линии на песке, которыми он в 
дальнейшем сможет манипу-
лировать». 

Аналогичного мнения при-
держивается и Франсуа Эйс-
бур: все согласны, что на 
фоне продолжающегося кон-
фликта конкретная дата всту-
пления невозможна. «Но мож-
но было бы набросать хотя бы 
примерный график, – заклю-
чил он. – А затем обрисовать 
три или четыре этапа, кото-
рые Украине для этого пред-
стоит пройти». 

Лара ДЖЕЙК 
The New York Times (США) 

Дмитрий ГУСЕВ, депутат Госдумы (СРЗП)

ВОЙНА ВСЁ БЛИЖЕ 
�Депутат-справросс� Дмитрий� Гусев� загово-
рил� с� думской� трибуны� об� укреплении� без-
опасности� в� России.� Парламентария� тре-
вожит� то,� что� российское� общество� еще� не�
осознало� степень� угроз,� связанных� с� проти-
востоянием�укронацизму.�

– Даже после начала специальной военной 
операции (СВО) большинство крупных горо-
дов – и Москва, и Ростов – продолжали жить 
беспечной, мирной жизнью. Хотя все понимали, 
что где-то там наши ребята сражаются на фрон-
тах Украины. 24 июня возникла особая ситуа-
ция. Власти Ростова-на-Дону призвали горожан 
не выходить в город. Но и тогда народ опасности 
не почувствовал, призывы и запреты проигнори-
ровал. Из этого следует, что наша система обще-
ственной безопасности, основанная на том, что-
бы не создавать паники, требует корректировки. 
Нужно научить людей правильно себя вести в 
экстремальных ситуациях, в противном случае 
люди начинают действовать непредсказуемо. 

А учить надо начиная со школы. В Госдуме 
мы говорим о том, что надо возвращать в школы 
систему начальной военной подготовки, вклю-
чающей обучение безопасности. Взрослому на-
селению надо раздавать специальные методич-
ки с необходимыми рекомендациями. 

Необходима также корректировка системы 
безопасности с учетом внешних угроз, таких как 
прилеты беспилотников. 30 мая и 4 июля Москва 
подверглась налету беспилотников. Что делать в 
этой ситуации? Необходим защитный радиоэ-
лектронный купол. У нас есть все технические 
возможности, чтобы оснастить таким куполами 
все стратегические объекты, а именно школы, 
больницы, детские сады, торговые центры, ави-
аузлы, железнодорожные станции, склады горю-
чего… И если государственные объекты можно 
оснастить за государственный счет, то для того, 
чтобы все стратегические объекты в обязатель-
ном порядке имели такие системы защиты, ну-

жен отдельный закон, который обяжет компа-
нии обзавестись куполами. 

Очень важный момент, тоже связанный с 
беспилотниками, – это обеспеченность анти-
дроновыми ружьями. Ими надо оснастить и 
МВД, и ЧОПы. Если до Москвы долетают 3–10 
беспилотников, то летит их на наши территории, 
прилегающие к Украине гораздо больше. Если 
ЧОПы и правоохранительные органы получат 
возможность бороться с беспилотниками, при-
меняя антидроновые ружья, то наша безопас-
ность, безусловно, упрочится. 

Дополнительное оснащения необходимо 
Росгвардии. Об этом уже сказал руководитель 
Росгвардии – генерал армии Виктор Золотов. 
Нашим специальным полицейским подразделе-
ниям необходима тяжелая военная техника. Я 
считаю такое предложение правильным и пред-
лагаю дать поручение профильным комитетам 
Госдумы рассмотреть бюджет с учетом поддерж-
ки в оснащении Росгвардии и спецподразделе-
ний тяжелой военной техникой. 

Что касается внутренних угроз. Не секрет, что 
на территории РФ действуют и шпионские сети, 
и разведки других государств, и диверсионные 
группы, одна из таких групп в Краснодаре под-
ло убила в спину бывшего командира подводной 
лодки «Краснодар» Станислава Ржицкого. 

Для усиления безопасности от внутренних 
угроз нужны видеокамеры. В Москве их более 
200 тысяч. Это много, но недостаточно. В дру-
гих регионах видеокамер гораздо меньше. Как 
сделать так, чтобы обеспечить большим коли-
чеством видеокамер наши города? Необходимо 
принять закон, обязывающий все частные виде-
окамеры, находящиеся в общественных местах, 
подключать к единой системе безопасности на-
ших правоохранительных органов, чтобы поли-
ция в онлайн-режиме имела возможность на-
блюдать за происходящим в городе. Предлагаю 
профильному комитету подготовить соответ-
ствующие поправки в действующий закон. 

Предстоит укрепить службу участковых. В 

Москве, например, должно быть 2600 участко-
вых, а в реальности их только около 30 процен-
тов. В других городах еще хуже. И ведь не самая 
плохая ситуация в Москве: 60–65 тысяч рублей в 
месяц – зарплата участковых. Но люди привык-
ли, что идут работать полицейскими не только 
за зарплату, а еще и за получение квартиры. Тем 
не менее там недостаток людей, одному участ-
ковому приходится работать за троих. Способен 
ли он выполнять всё как полагается? Конечно, 
нет. Нужна отдельная система поддержки на-
ших участ ковых. 

МЧС научилось четко информировать людей 
в случае погодных катаклизмов. Мы получаем 
предупреждающие эсэмэски и рекомендации, 
как себя вести, чего ни в коем случае нельзя де-
лать. Так же должна быть отлажена система об-
щественной безопасности, чтобы в случае кри-
зисной ситуации все быстро получили вот эти 
самые эсэмэски. 

Подвожу итоги. Фракция «Справедливая Рос-
сия» предлагает внести на рассмотрение про-
фильных комитетов Госдумы следующие зако-
нопроекты: 

– об оснащении тяжелой военной техникой 
спецподразделений МВД и Росгвардии, т.е. от-
реагировать на предложение Золотова; 

– о внедрении антидроновых ружей в систему 
МВД и в систему ЧОПов; 

– об обеспечении радиолокационной сетью, 
куполами безопасности всех стратегических 
объектов Москвы. 

Мы предлагаем поддержать службу участко-
вых, чтобы она была укомплектована на 100 про-
центов и эффективно работала. Законодатель-
но установить требование о подключении всех 
частных видеокамер, находящихся в обществен-
ных местах, к единой системе безопасности для 
получения доступа правоохранительных орга-
нов в онлайн-режиме к этим камерам. Местным 
администрациям поручить обучение населения 
безопасному поведению в сложных ситуациях. 

Прошу поддержать эти предложения. 

Калейдоскоп 
Длина велополос 
достигла 500 км 

В Москве длинна всех вело-
полос уже достигла 500 км. Это 
расстояние до Воронежа. Сей-
час специалисты наносят новые 
временные полосы и обновляют 
разметку на популярных участ-
ках прошлого года. Любителей 
передвигаться на велосипеде 
по столице становится с каждым 
годом все больше. 

На ремонт старой 
одежды и обуви 

Власти вводят систему ски-
док, поощряющих людей нести 
поношенную обувь и одежду в 
починку вместо того, чтобы вы-
брасывать старое и покупать 
новое. Каждый год на свалках 
страны оказывается 700 тыс. 
тонн одежды и обуви. Чтобы по-
кончить с этой расточительной и 
вредной для окружающей среды 
практикой, а заодно поддержать 
сектор ремонта обуви и одежды 
и создать новые рабочие места, 
власти разработали специаль-
ную программу поощрений об-
щей стоимостью в 154 млн евро. 
Увы, речь идет не о России, а о 
Франции. 

Америку заселили 
27 тысяч лет назад 

Новое исследование показа-
ло, что древние люди попали в 
Америку еще 27 тысяч лет на-
зад – намного раньше прошлых 
версий. Это доказывает находка 
подвесок из костей вымерших 
ленивцев. Ученые проанализи-
ровали треугольные и капле-
видные украшения, найденные 
в Бразилии. Они пришли к выво-
ду, что резные и просверленные 
отверстия были созданы руками 
древних людей. Подвески дати-
руют возрастом 25 000–27 000 
лет. Это как минимум на не-
сколько тысяч лет раньше того 
времени, когда первые люди 
прибыли в Америку, согласно 
другим теориям. 

Не купайтесь  
в фонтанах 

Специалисты регулярно пре-
дупреждают москвичей об опас-
ности купания в фонтанах. Как 
минимум раз в год 2 августа мы 
видим, что эти предупрежде-
ния не особо работают. Траги-
ческий случай произошел в Щу-
кино: 20-летний парень залез в 
фонтан и погиб от удара током. 
Студент Бауманки решил охла-
диться после поездки на вело-
сипеде. Фонтан теперь закрыт 
и огорожен лентой, а рядом раз-
мещена табличка «Купаться за-
прещено!». 

Снимок рождения звезд 
НАСА опубликовало новое 

изображение, присланное теле-
скопом «Джеймс Уэбб», на кото-
ром на фоне струй красного газа 
и облаков звездной пыли изо-
бражено рождение звезд, по-
добных Солнцу. На фотографии 
запечатлен облачный комплекс 
Ро Змееносца – центр образо-
вания звезд, расположенный в 
390 световых годах от Земли. 
Этот снимок дает ученым уни-
кальную возможность рассмо-
треть данную область космоса в 
мельчайших деталях. 

Яд стал лекарством 
от рака 

Ученые выяснили, что яд из 
щетинок гусеницы Megalopyge 
opercularis может пробивать в 
клетках дыры так же, как токсины 
бактерий – кишечной палочки и 
сальмонеллы. Насекомым такое 
несвойственно, но этот вид пе-
ренял способность при перено-
се генов от микробов. Механизм 
действия токсина может быть 
полезен для медицины. Сейчас 
яд этой гусеницы изучен хуже 
токсинов пауков и рептилий, хотя 
он появился у насекомого еще 
400 миллионов лет назад. 

Коротко США поставили Украине 
кассетные боеприпасы 

Ряд выдвинутых республи-
канцами поправок в проект 
закона о национальной обо-
роне на 2024 финансовый год 
(NDAA) о сокращении или 
прекращении военной помо-
щи Украине был заблокиро-
ван палатой представителей 
конгресса США, сообщили 
американские СМИ. Как от-
мечает издание The Hill, свя-
занные с украинским кон-
фликтом поправки к NDAA 
«фактически ограничили бы 
или свернули участие США 
на Украине, но большинство 
республиканцев присоедини-
лись к демократам, выступа-
ющим против этих предложе-
ний». Так, конгрессмен-респу-
бликанец Виктория Спартц, 
родившаяся на Украине, рез-
ко высказалась против отка-
за от военной помощи Кие-
ву, заявив, что «не согласна с 
тем, что Украина не относит-
ся к национальным интересам 
США». «Сейчас нам нужно 
помочь Украине, и нам нуж-
но понимать, что да, будет по-
теряно много жизней украин-
цев, но нам нужно убедить-
ся, что не будет бесконечной 
войны, будет оказана лучшая 
и быстрая помощь в области 
безопасности», – сказала она. 

Были также отклонены по-
правки о том, что Белый дом 

должен подготовить доклад 
конгрессу о стратегии уча-
стия США в украинском кон-
фликте, а также о предостав-
ления Киеву полномочий по 
ленд-лизу. Издание пишет, 
что конгрессмены настаивали 
на решении нескольких свя-
занных с Украиной проблем, 
например, о запрете на пере-
дачу Соединенными Штата-
ми кассетных боеприпасов за 
границу, однако «в итоге они 
не были вынесены на голосо-
вание». 

Украина уже получила кас-
сетные боеприпасы, выделен-
ные Вашингтоном, сообща-
ет Associated Press (AP) со 
ссылкой на руководителя опе-
ративного управления объе-
диненного комитета началь-
ников штабов генерал-лей-
тенанта Дугласа Симса. «К 
настоящему моменту кассет-
ные боеприпасы действитель-
но поставлены на Украину», – 
приводит AP слова Симса. 
При этом он не уточнил, при-
меняли ли их уже украинские 
военные или нет. 

Замглавы Пентагона Ко-
лин Каль сообщил, что вла-
сти США приняли решение 
выделить очередной пакет 
военной помощи Украине, в 
 который среди прочего вхо-
дят кассетные боеприпасы. 

«Речь идет о 155-мм и  105-мм 
снарядах (...) Пакет также 
включает ракеты для систем 
Patriot и HIMARS», – сказал 
Каль. Глава Белого дома Джо 
Байден защищал свое реше-
ние в интервью телеканалу 
CNN, утверждая, что кассет-
ные боеприпасы нужны Укра-
ине. 

«Мне потребовалось неко-
торое время, чтобы убедить 
себя сделать это – принять ре-
шение о передаче... Я думаю, 
что они нуждались в них, кас-
сетных боеприпасах», – сказал 
Байден в интервью телека-
налу. 

Кассетные боеприпасы за-
прещены более чем в 100 стра-
нах. Конвенция по кассетным 
боеприпасам была подписана 
в 2008 году. Она подразумева-
ет запрет на использование, 
производство и передачу со-
ответствующих боеприпасов. 
Всего к ней присоединились 
123 страны. России, Украины 
и США среди них нет. Кассет-
ные боеприпасы впервые при-
менили в ходе Второй миро-
вой войны. Это класс оружия, 
включающий ракеты, бомбы, 
реактивные и артиллерийские 
снаряды, которые разрывают-
ся в воздухе и разбрасывают 
более легкие бомбы на боль-
шой площади. 

О самообороне
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Евгения начала карьеру в из-
вестной московской больнице, но
ей быстро стало скучно. Дальше ее
путь лежал от Богом забытой де-
ревни в горах Гватемалы до посел-
ка Варнавино. Сейчас она работа-
ет в городе Кольчугино Владимир-
ской области. Принцип выбора
прост: ехать туда, где на тебя не
очень давит начальство и где ты
реально можешь помогать людям.
Самое удивительное в Жене Ко-
ротковой – не ее трудовая биогра-
фия, хотя иные за всю жизнь не ус-
пеют столько, сколько она уже ус-
пела за 32 года. Не характер –
жесткий и одновременно добро-
желательный. А то, что все нор-
мальные люди стремятся найти в
жизни зону комфорта, и лишь хи-
рург Короткова бесконечно ищет
трудностей, приключений и ответ-
ственности. Почему?

«Ключевое слово – нормаль-
ные, – смеется Женя. – Наверное,
со мной что-то не так». По городу
эта высокая девушка передвига-
ется пешком и с такой скоро-
стью, что за ней невозможно
угнаться. Все у нее на предель-
ных скоростях.

Говорит Евгения Короткова:

Я
УЖЕ в седьмом классе поняла,
что хочу в медицину, хотя и мои
родители, и дедушка с бабушкой

со стороны папы оканчивали Лесотех-
нический институт. В школе в городе
Пушкино, где я училась, был специа-
лизированный класс при Втором меде.
В 10–11-м классах какая-то часть заня-
тий проходила в институте, туда я и по-
ступила на педиатрию – все говорили,
что это лучший факультет в вузе. Позже
нам давали кусочки ставок, и мы рабо-
тали кто в приемном отделении, кто в
операционной. Я была в операционной
и окончательно поняла то, что заподо-
зрила еще на первом курсе: педиатрия –
не мое. Мне и сейчас, конечно, прихо-
дится лечить детей, когда бывают экс-
тренные обращения. Но это тяжело.
Слишком велика эмоциональная вовле-
ченность и родителей, и твоя собствен-
ная. Про малышей не всегда понима-
ешь, когда им действительно больно.
Он плачет – мне его сразу жалко, объ-
ективность страдает. У меня было мно-
го возможностей пойти в детскую хи-
рургию, но я поняла, что надо во взрос-
лую. Сначала хотела в Склиф, в соче-
танную травму, но потом стало ясно,
что и это узковато. В итоге я поступила
в ординатуру на общую хирургию, хо-
телось иметь максимально широкую
специализацию.

Кроме того, мне нравились сосуды,
но для этого требовалась отдельная ор-
динатура. В итоге задача была – найти
место, где можно проходить общую хи-
рургию, но с упором на сосуды. И та-
ким местом неожиданно оказалась одна
из престижных московских больниц.
Думала, что иду туда на три месяца, но
осталась на три года – два ординатуры
плюс год работы. Все там было супер,
кроме двух вещей: мало экстренной хи-
рургии, которая меня так привлекала, и
специфический контингент больных.
Некоторых нужно было брать под осо-
бый контроль, но не потому, что они тя-
желые, а потому что важные. Их так и
называли – «подконтрольные пациен-
ты». День начинался с обхода реанима-
ции, а затем всей свитой – с главным
врачом, начмедами, заведующими всех
отделений – навещали «подконтроль-
ных». На это уходила куча времени,
тем более что эти пациенты были рас-
средоточены по всей больнице.

П
ОСЛЕ первого года ординатуры
я проявила инициативу, и меня
взяли врачом-стажером. Я дежу-

рила вторым хирургом, как и положено,
когда у тебя еще нет сертификата, и уже
много чего делала. Но когда я получила
сертификат, я поняла, что между вторым
хирургом и ответственным хирургом по-
прежнему лежит пропасть, и в этой боль-
нице мне ее не преодолеть. Мне никогда
не дадут принимать собственные реше-
ния.

Плюс у меня обострились проблемы
с позвоночником, была операция, и еще

были сложные личные отношения с
врачом из другого отделения. Он звал
меня замуж, я не пошла, и после этого
нам трудно было встречаться и рабо-
тать рядом. Вот так одно наложилось
на другое, и стало ясно, что пора что-
то менять.

Я давно хотела поработать в неком-
мерческой организации за рубежом.
Еще в 2016 году меня интересовал про-
ект Health & Help, а тут оказалось, что
они достроили клинику в Гватемале и
набирают волонтеров. Мне сказали:
«Если отработаешь у нас девять меся-
цев, то авиабилеты оплатим. Учи ис-
панский». Это был май. Я взяла биле-
ты на октябрь, доработала в больнице,
10 июля уволилась и стала готовиться
к отъезду.

В Гватемале мне предстояло работать
в маленькой деревне под названием
Чуинахтахуюб, рядом с городом Момо-
стенанго – причем не хирургом, а вра-
чом общей практики, и делать все: не-
отложку, амбулаторную хирургию, те-
рапию, педиатрию.

Бедность и отстающая экономика ме-
ня только привлекают. Правда, я была
наслышана об уровне преступности в
Гватемале, но решила, что в деревне
это не страшно. Лишь бы доехать из
Гватемала-сити без приключений.

Больница представляла собой домик

с внутренним садом. Три комнаты с од-
ной стороны занимала консультация,
другая сторона – туалет и ванная,
третья – гараж, кухня, столовая, а чет-
вертая – комнаты волонтеров с крова-
тями. Из техники у нас имелись элек-
трокардиограф, монитор, потом мы до-
были кислородные баллоны – стацио-
нарный и переносной. Были экспресс-
тесты на инфекции, тесты мочи; тоно-
метры, фонендоскопы, пульсоксимет-
ры, глюкометры и гемоглобинометр,
который немножко врал.

Просыпаешься с утра и слышишь,
как в консультацию потихоньку подтя-
гиваются пациенты. Быстро умываешь-
ся, завтракаешь и идешь на прием.
Сначала было интересно, а потом ста-
ло тяжело. Я наивно полагала, что до-
статочно пациентам объяснить то, чего
они не знают, и они будут соблюдать
рекомендации. Но абсолютно ничего не
менялось. Местный народ только ка-
жется простодушным, а на самом деле
никто своей выгоды не упустит.

Мои девять месяцев подходили к
концу, я взяла билет и наконец полете-
ла домой.

Повидав другой мир, другую страну,
я поняла, что своей собственной стра-
ны за пределами Московской области
не знаю. Хотелось поработать в России,
неважно где.

В клинике я познакомилась с докто-
ром Ксюшей, она была родом из Тон-
кино Нижегородской области. Ее отец
работал главврачом Тонкинской боль-
ницы. Ксюша сказала: «Хочешь, я спро-
шу, нужен ли им хирург?» Ее отец по-
общался с другими главврачами из Ни-
жегородской области, и один из них, из
больницы в Варнавино, сказал: «Нам
нужен».

Я
ДАЛА себе отдохнуть, а в сен-
тябре отправилась в Варнавино.
Дорога занимала день, далекова-

то, но приемлемо. Было еще жарко,
речка радовала глаз. Больница оказа-
лась совсем небольшая, вокруг красиво
и как будто совсем нет людей.

В таких больницах обычно бывает три
типа врачей. Те, кто в этих краях родил-
ся, окончил институт и вернулся по це-
левому направлению. Те, кто сильно
пьет (к счастью, при мне таких не было,
но они приехали после, хотя пьянства
среди врачей сейчас гораздо меньше, чем
десять лет назад). А третий тип – как мой
шеф, хирург Михаил Викторович. Это
настоящий подвижник, переселившийся
в Варнавино из Нижнего Новгорода, по-
тому что видел свое предназначение в
том, чтобы жить и работать в глуши. 

У него большая семья – жена и шестеро
детей. Он человек из интеллигентной се-
мьи, глубоко и страстно верующий. Ми-
хаил Викторович был моим заведую-
щим, учителем и другом. К сожалению,
мы сейчас с ним очень сильно разо-
шлись во взглядах, мне больно об этом
говорить. И все же он остается для меня
близким человеком.

Он сразу принял меня хорошо, хотя
наверняка удивился, что кто-то ни с то-
го ни с сего приехал из Москвы. Я
сильно облегчила ему жизнь, без меня
он был в Варнавино единственным хи-
рургом.

Работа тогда была сложная, а сейчас,
наверное, стала еще сложнее, потому
что развития никакого нет, а регресс по-
стоянный.

Михаил Викторович стоял на том,
что в больницу надо брать всех, кому
можно помочь, и это не совсем обыч-
ная практика. Обычно тяжелых паци-
ентов, если только они транспорта-
бельны, стараются отправить подаль-
ше. А Михаил Викторович был на-
столько добрым и мягким человеком,
что подчас непонятно было, кто
управляет отделением – он или медсе-
стра. Я же далеко не всегда позволяла
другим врачам «спихивать» мне нехи-
рургических больных, из-за этого пе-
риодически возникали конфликты. Я
не тот человек, который стремится
чем-то руководить или управлять, но
иногда хотелось навести хоть какой-то
порядок. Как ни странно, с персона-
лом больницы отношения все равно
были в целом хорошие. Мне кажется,
я могу с почти любым человеком най-
ти общий язык.

Н
ЕСМОТРЯ на опыт московской
больницы и Гватемалы, я была
абсолютно никакущая для рабо-

ты в таком месте, совершенно не знала
травмы и училась на ходу. При этом па-
циенты везде, кроме Москвы, девушку-
хирурга воспринимают гораздо хуже,
чем парня, что не добавляет уверенно-
сти.

В первый день моей работы в Варна-
вино к нам поступил мальчик лет десяти.
Он мчал на велосипеде под горку, на эста-
каде упал и ударился головой об ограж-
дение. Конечно, он был без шлема, по-
этому – открытая черепно-мозговая трав-
ма. Мы оказали первую помощь, вызвали
санавиацию (нейрохирурга и анестезио-
лога), мальчика прооперировали, но он
был нетранспортабельным, поэтому
остался у нас. Я провела с ним всю ночь,
хотя плохо знала реанимацию. Его мама
тоже все это время была рядом и воспри-

нимала меня хорошо. Люди же видят твое
отношение, то, что ты делаешь, и посте-
пенно предвзятость пропадает.

Потом, когда ребенок был уже стаби-
лен, его перевезли на вертолете в област-
ную детскую больницу. Сейчас он жив-
здоров, я про него слышала года полтора
назад. И таких историй с хорошим кон-
цом в Варнавино было много, но сама ат-
мосфера там была угнетающая.

Меня мучило ощущение бесперспек-
тивности и гнетущее уныние, которое
было разлито, кажется, в самой жизни
этого поселка. Когда я приезжала знако-
миться, я этого не почувствовала, а по-
том было уже некрасиво отказываться.
Силы давали только люди и то, что ты
делаешь. У хирурга все же большая от-
дача.

Я в Варнавино получила большой
опыт, несмотря на все моральные слож-
ности. Почему-то я с самого начала для
себя решила, что приехала на два года,
но очень быстро поняла, что дольше го-
да не выдержу. Надо быть таким чело-
веком, как Михаил Викторович, чтобы
нести этот крест.

Мне предлагали квартиру, я по-
смотрела на три огромные пустые
комнаты в старом доме и подумала:
«Господи, что я там буду делать?» – и
осталась там же, где раньше, в отно-
сительно новом терапевтическом кор-
пусе, где имелось неработающее от-
деление со свободными комнатами. Я
жила в ординаторской. У меня были
две кровати, стол, санузел и даже ван-
на с бойлером.

Самый страшный момент в Варнави-
но был, когда Михаил Викторович уехал
на полтора месяца в отпуск и я осталась
без товарища. Дело даже не в том, что ты
не знаешь, что делать. План действий я
всегда могу выработать самостоятельно
либо найду способ узнать и спросить. Но
так совпало, что у меня в тот месяц бы-
ло множество тяжелейших пациентов с
заведомо плохим прогнозом. Отделение
стало похоже на хоспис или на реанима-
цию. От одного отойти не успеваешь, как
наваливается другое, и это одномомент-
но. За полтора месяца умерли восемь
или девять человек, и все это свалилось
на меня одну. Одной из умерших была
наша санитарочка, которая много пила.
Это случилось не в больнице, но все рав-
но из-за ее смерти я испытываю очень
большое чувство вины.

Бежать из этого кошмара было не-
возможно, хотелось лишь дожить, до-
терпеть, доползти до возвращения Ми-
хаила Викторовича. Где-то в глубине
души таилось раздражение: «Как он
мог так уехать? Как мог меня бросить

одну?» Хотя все было по-честному – до
этого отпуск был у меня.

Мне очень помогла подруга, с которой
мы познакомились в Варнавино. Она не
врач, но за эти полтора месяца много
времени провела со мной, и, наверное,
только благодаря ей я не сошла с ума.

Сейчас я работаю в Кольчугино. Вар-
навино было поселком, где живет 12
тысяч человек, а Кольчугино – это все-
таки небольшой город, тысяч 50–60.
Там очень красивая река, которая сразу
почему-то напомнила мне женевский
Леман. Но главное, это гораздо ближе к
Москве, поэтому каждые выходные я
приезжаю домой.

Б
ОЛЬНИЦА в Кольчугино поболь-
ше, и возможности у нее получше.
Есть достаточно много аппарату-

ры, даже аппарат МРТ, хотя в экстренной
хирургии можно обойтись и без него. А
вот УЗИ иметь неплохо, и у нас их не-
сколько. Однако главное, что нужно хи-
рургу, – это руки, голова на плечах и то-
варищ рядом. Вообще больницу больни-
цей делают не аппараты, не медицинская
техника, даже не лаборатория, а люди.

Я не могу себе сказать: «Достаточно,
вот тут я остановлюсь».

– Какой ты хочешь стать?
– Я над этим очень много думала.

Знаю только, что как врач хочу стать мак-
симально самостоятельной. Чтобы я
умела ориентироваться и оказывать мак-
симально возможную помощь в любой
экстренной ситуации...

– Все сама-сама? Зачем?
– Сама-сама – утопия. Дело даже не в

том, что некоторые вещи делаются син-
хронно. Я знакома со многими доктора-
ми, которые делают все сами, да и у са-
мой такой опыт был. Но все равно полу-
чается хуже, чем если делает специалист.
Однако в тот единственный момент, ко-
гда это вдруг окажется необходимо, у те-
бя будут нужные навыки. Это и называ-
ется профессиональным развитием. У
него нет четких границ, но есть поэтап-
ное движение.

– Как твои папа с мамой относятся
к твоей одержимости работой?

– Они давно привыкли к тому, что я бу-
ду делать то, что сочту нужным. Когда я
собралась в Гватемалу, мама восприняла
мое решение в штыки, а папа – более
спокойно. Родители сейчас живут своей
жизнью, у них свои задачи, свои заботы,
да и в семье нас пятеро. Я старшая.

– Врачи, кроме тебя, есть?
– Муж сестры – мой институтский од-

ногруппник. Он детский невролог, рабо-
тает в Морозовской больнице. Это я их
познакомила давным-давно, тогда еще я

не думала о собственной семье. Но как
раз после того, как ребята поженились и
у них родился сын, я поняла, насколько
это важная часть жизни.

– Ты бы хотела иметь собственную
семью?

– Да! Теперь уже очень.
– Но пока больше похоже на то, что

ты вышла замуж за хирургию.
– Я это тоже начинаю осознавать.
– Ты с кем-то встречаешься?
– У меня нет парня. И особенно негде

познакомиться, потому что я очень мно-
го времени провожу на работе.

– Да, не очень понятно, где встре-
титься с человеком, когда в жизни од-
на сплошная больница.

– Не только больница. Есть еще спорт,
автовождение и вторая работа.

– Еще и спорт?
– Я много занималась альпинизмом, и у

нас есть потрясающая альпинистская ту-
совка, которая мне бесконечно дорога. Но
в данный момент я готовлюсь к скайран-
нинговому забегу, который называется
«Эльбрус-рейс». В прошлом году я по-
ставила себе целью пробежать «Монблан-
рейс», но этого не случилось. Я с самого
начала планировала, что если не выйдет
с «Монбланом», то побегу «Эльбрус». У
меня тренировки два-три раза в неделю.

Мой тренер – полупрофессиональный
спортсмен. Мы с ним познакомились в
спортзале. Он увидел, как я бегаю, и ска-
зал: «Хочешь, буду тебя тренировать?» И
уже почти год мы тренируемся, и это для
меня большая отдушина. Забег уже вот-
вот, посмотрим, смогу ли пробежать. В
спорте мне тоже очень хочется разви-
ваться, это важная часть моей жизни.

Ну и еще я учусь водить машину. Вто-
рой раз записалась на курсы, потому что
в прошлый раз не довела дело до конца.

– А ты зарабатываешь нормально?
Машину сможешь себе купить?

– Я думаю, что это зависит от того,
сколько тратить. Я не могу сказать, что у
меня в Кольчугино супербольшая зар-
плата, но если вести бюджет, то на нее
можно прожить и даже куда-то ездить. Я
ведь еще подрабатываю в частном цент-
ре. Деньги там совсем небольшие, но
мне нравится сам процесс. Это малая ам-
булаторная хирургия, есть классный ап-
паратик, с помощью которого можно
удалять родинки и папилломы. Я прихо-
жу туда на два часа в неделю.

– Ты читаешь, смотришь кино?
– На кино меня уже не хватает, а вот

аудиокниги я обожаю. Сейчас слушаю
«Волхва» Фаулза, до этого был Фицдже-
ральд, «Ночь нежна». Очень понрави-
лась «Таинственная история Билли Мил-
лигана». Если спросите меня: «Толстой
или Достоевский?», – то точно скажу:
Достоевский.

– Сколько часов у тебя в сутках? Яв-
но больше 24.

– Если брать мой обычный день, без
дежурства, то встаю я в шесть, а домой
прихожу в десять. Пока все дела пере-
делаю – уже второй час ночи. Раньше
12 лечь не получается. Поэтому спать
мне хочется ужасно и всегда. Но тут во-
прос такой – либо ты делаешь, либо не
делаешь. Не делать я не могу...

– Есть люди, которые любят адре-
налин. Это твой случай?

– Да, есть такое. Если моя жизнь бу-
дет чуть более обычной, мне будет тя-
жело. Мой организм мобилизуется, ко-
гда происходит что-то экстренное. Лю-
ди, наблюдающие меня со стороны, го-
ворят, что я меняюсь, становлюсь рез-
кой, решительной.

В спокойном состоянии мне тяжелее,
чем когда происходит что-то нештат-
ное. Мне все время надо что-то делать.
На сколько меня хватит, я не знаю...

– Ты не устаешь от людей?
– Я от них питаюсь, судя по всему.

Хотя, когда ночью к тебе приходят пья-
ные и начинают всякую ерунду нести, я
их просто ненавижу. Помощь оказываю
– и говорю «до свидания».

– Большинство людей, которых я
знаю, стараются избежать ответ-
ственности. А ты стараешься при-
нять на себя всю ответственность,
до которой можешь дотянуться. Еле
вывозишь – и все равно тащишь.

– Я очень боюсь ответственности и в
то же время ее ищу, потому что с меди-
цинской точки зрения это самое инте-
ресное. Мне нравится лечить тяжелых,
непонятных пациентов. Нравится разби-
раться в сложных диагностических слу-
чаях. Но больше всего я люблю экстрен-
ную помощь. Видите, что написано у ме-
ня на чехле от телефона?

– Вижу. Emergency Queen*.

Мария БОЖОВИЧ

Личный проект

*С английского – Чрезвычайная Ко-
ролева.

Евгения КоротковаМы должны 
говорить правду

Прочитал в «СР»

На 800 тысяч меньше
Вот результаты работы ны-

нешней власти, которая по
всем направлениям: политиче-
ским, экономическим, социаль-
ным – находится в глубоком
кризисе. Коммунисты, исполь-
зуйте исторический момент,
переходите от многословия к
конкретной реальной политиче-
ской деятельности. Тезис «Ле-
нин всегда живой», подтверди-
те это в данном историческом
времени. Atmaisi

Королева неотложКиКоролева неотложКи

Народ выживает 
от зарплаты 
до зарплаты

Посмотрел на сайте «Советской
России» выступление академика
Роберта Нигматулина. Пару слов
об этом человеке. Советский уче-
ный, механик, бывший президент
Академии наук Республики Баш-
кортостан, лауреат Госпремии
СССР. В общем человек известный
и авторитетный.

Так вот, возвращаюсь к выступ-
лению. Академик поставил нашей
власти два за управление страной.
Какие обоснования привел уче-
ный? Да все просто. Он предложил
оставить пресловутые 90-е гг. и
обратиться к последнему десяти-
летию. К чему за это время пришла
Россия:

1. Темпы прироста ВВП ежегод-
но составляет в среднем 1%. Тем
временем мировая экономика рос-
ла в 3–4 раза быстрее. Даже Поль-
ша с Прибалтикой по этим показа-
телям опережали Россию, чего уж
говорить про Индию и Китай.

2. ВВП на душу населения в Рос-
сии кратно меньше, чем даже в
мелких европейских государствах.
Опять же, даже Прибалтика по это-
му показателю опережает нашу
страну.

«Если текущая экономическая
политика сохранится, то отстава-
ние России от других государств
будет увеличиваться», – констати-
рует академик

3. Ни один из важнейших пунк-
тов президентских указов до сих
пор не выполнен.

4. Про бедность.
75% населения страны – бед-

ные, народ выживает от зарплаты
до зарплаты, поэтому и неактивен
народ. Кто вообще сказал прези-
денту, что средний класс – это ко-
гда доход на душу населения – 18
тыс. рублей? Есть научное опреде-
ление среднего класса. Человек к
нему принадлежит, если за 20 лет
и с 30% своего дохода может рас-
платиться за жилье и стандарт – 25
квадратных метров. Реальный
средний класс в России – 20%, 3%
– богатые.

5. Чудовищное расслоение. В
Москве зарплаты 90 тыс., в Орле –
29 тыс. 25% остается в регионах,
75% – уходит в Москву, поэтому
люди и уезжают из регионов в сто-
лицу.

6. Россия в 1,5–2 раза отстает от
Европы по объему инвестиций в
экономику. На вложенный рубль
Россия получает кратно меньше,
чем на Западе.

7. Системная коррупция.
Понравилась фраза Роберта Ис-

кандеровича:
Вы боролись с диктатурой про-

летариата, а получили диктатуру
малообразованного чиновниче-
ства.

8. Наука загибается.
По количеству научных сотруд-

ников на душу населения Россия
в хвосте – на 30 месте. Диссерта-
ции пишет только дай бог 11% ас-
пирантов. Наука делается в дис-
сертациях – запомните. Делают
какие-то Сириусы. Это профана-
ция чистой воды и обычная про-
паганда. И скажите мне, как аспи-
рант будет писать диссертацию
со стипендией 8 тыс. рублей в ме-
сяц? – задается вопросом акаде-
мик.

По всем этим показателям ака-
демик поставил нынешней россий-
ской власти оценку «два». Ну вот и
спрашивается: в чем он не прав?
Прав во всем. Но в высоких сто-
личных кабинетах думают по-дру-
гому. Там все идет по плану и даже
с опережением графика.

Антон СВИРИДОВ, пенсионер

Минцифры: поздним вечером замминистру надели браслет...
Сотрудники СКР и ФСБ по подо-

зрению в получении взятки в особо
крупном размере задержали замести-
теля министра цифрового развития,
связи и массовых коммуникаций РФ
Максима Паршина. Незаконное воз-
награждение, полученное от главы
ООО «Бюджетные и финансовые тех-
нологии» (БФТ) Александра Моно-
сова, составило всего 3,5 млн рублей.

Ходатайства главного следствен-
ного управления СКР об арестах по-
дозреваемых Максима Паршина и
Александра Моносова дежурная
судья Басманного райсуда Елена
Ленская рассмотрела поздним вече-
ром. Связано это было с задержкой в
доставке подозреваемых. Когда сле-
дователи и сотрудники ФСБ на ми-
нивэне привезли фигурантов, суд
уже закрылся для публики, а в аре-
стантской стояла очередь...

Требование СКР об отправке в
СИЗО Моносова, который активно
сотрудничает с правоохранительны-
ми органами, судья отклонила,

ограничившись в его отношении до-
машним арестом на два месяца, до 12
сентября. Фигуранту запрещено ис-
пользовать все средства связи и ин-
тернет, вчера сотрудники УФСИН по
Москве для контроля за его переме-
щениями надели на подозреваемого
электронный браслет. Чуть позже бы-
ло отклонено и ходатайство о за-
ключении в СИЗО Максима Парши-
на. Вместо СИЗО «Лефортово» или
«Матросская Тишина» замминистра
был возвращен домой, где будет нахо-
диться в период расследования.

Официальный представитель СКР
Светлана Петренко подтвердила за-
держание замминистра Паршина, ко-
торый «подозревается в совершении
коррупционного преступления», но
подробности дела не привела, сослав-
шись на интересы следствия.

Но из ряда публикаций информа-
гентств уже известно, что Паршин
был задержан с поличным в одном из
ресторанов при получении взятки 3,5
млн рублей. Взятка давалась за по-

мощь в выделении неких грантов. В
Минцифры сообщали, что сотрудни-
чают со следствием. Министерство
оказывает все необходимое содей-
ствие правоохранительным органам.

При этом во внутреннем чате ми-
нистерства появилось сообщение от
руководства, в котором всех сотруд-
ников призывали сохранять спокой-
ствие и выдержку и выражали на-
дежду, что инцидент не скажется на
работе: «Исходим из того, что мно-
гое сделано, нам есть чем гордиться,
и даже это событие не перечеркнет
этих результатов».

Максим Паршин, выпускник МГУ
из подмосковных Мытищ, отвечал за
развитие электронных госуслуг в Ми-
нистерстве экономического развития.
В 2013 году его назначили замгенди-
ректора «Почты России». В 2014–2015
годах он являлся заместителем руко-
водителя Федеральной службы по
труду и занятости, а в августе 2018 го-
да тогдашний премьер-министр
Дмитрий Медведев назначил Парши-

на заместителем министра цифрово-
го развития РФ. В этой должности он
курировал проекты по развитию от-
расли информационных технологий,
экономики и финансов, развитию
цифровых компетенций и образова-
ния и др. С 2022 года Паршин конт-
ролировал работу индустриальных
центров компетенций и центров ком-
петенций разработки программного
обеспечения. В обе структуры входи-
ли представители профильных IT-
компаний. Эти органы занимаются
определением приоритетных направ-
лений импортозамещения общеси-
стемного и промышленного ПО.

Варьируются всякие объяснения.
«История со взяткой выглядит, мол,
странно. Паршин никак не мог влиять
на распределение грантов. Дело в
том, что их распределяет Российский
фонд развития информационных тех-
нологий, в котором есть своя слож-
ная, многоступенчатая процедура вы-
деления средств. Было бы странно, ес-
ли бы замминистра пришел и сказал,

кому давать гранты, а кому нет. Об-
щеизвестно, что Паршин достаточно
богатый человек...», – написал в соц-
сетях один из топ-менеджеров IT-
компании, близкий к Минцифры.
При этом, как заявило следствие,
Паршин частично согласился с обви-
нением.

По данным «СПАРК-Интерфакс»,
ООО БФТ, которое возглавляет пред-
полагаемый взяткодатель Александр
Моносов, было учреждено в 2007 го-
ду, компания разрабатывает IT-реше-
ния для государственного сектора: по
итогам 2022 года компания выиграла
81 госконтракт на 8,7 млрд рублей, за
шесть месяцев 2023-го – 23 контракта
на 1,6 млрд рублей. Сейчас компания
через ООО «БФТ Холдинг» на
50,01% принадлежит АО «РТ Лабс»
(структура «Ростелекома») и на
49,99% через цепочку юрлиц – Алек-
сандру Моносову.

Тему ведет Т. ЛЮБАНИН, 
по материалам информагенств

В прошлом номере, в приложении, мы открыли руб-
рику о личном жизнеустройстве людей. А уже сего-
дня нам посчастливилось познакомиться в сети с че-
ловеком без оглядки уважаемой гуманной профессии.
Знакомьтесь и вы, читатель!

Школы как не было,
так и нет

«В 2020 году в правительстве
региона пообещали построить
новую школу, планы подтверди-
ли и в заксобрании. Но стройка
так и не началась». Быть может,
это несколько грубовато, но по-
ра уж привыкнуть, что у наших
властей «обещать не значит же-
ниться»... Как говорят в народе,
большой чиновник – хозяин
своему слову в том смысле, что
мог дать, а потом и назад за-
брать. Все в соответствии с су-
ществующей властью. И с логи-
кой у них плоховато. Сегодня
увидел объявление на остано-
вочном пункте: «8, 9 и 10 сен-
тября выборы губернатора.
Единый день голосования». Или
у организаторов выборов что-
то с логикой плоховато, или
они, как старик Хоттабыч, спо-
собны три дня в один втиснуть.
Кудесники, однако. Grigory Вместо СИЗО Максим Паршин отправился под

арест домой


